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472年続く伝統の浜下り
４月30日、揖宿神社の浜下りが行われました。浜
下りは472年続く伝統行事で、現在は２年おきに
宮ヶ浜港と指宿港とを交互に神幸行列します。高
さ４ｍの猿田彦の山車を先頭に、紋付袴に菅

すけがさ
傘姿

の男性や着物に冠飾り姿の稚児らが、郷土の繁栄
や五穀豊穣を願いながら、神社から指宿港までの
約４㎞の道のりを歩きました。



期　日 会　　場 出席議員【（　）は所属委員会、◎は班長、○は副班長】 来場者数

４月24日
（月）

南指宿中学校体育館
（総務水道）外薗幸吉、◎高田チヨ子、前之園正和
（文教厚生）○恒吉太吾、西森三義、東伸行
（産業建設）福永德郎、木原繁昭

54人

北指宿中学校体育館
（総務水道）森時德、髙橋三樹、松下喜久雄
（文教厚生）臼山正志、新川床金春、吉村重則、○下川床泉
（産業建設）◎浜田藤幸、新宮領進

39人

４月26日
（水）

西指宿中学校体育館
（総務水道）髙橋三樹、前之園正和
（文教厚生）◎恒吉太吾、○西森三義
（産業建設）井元伸明、新宮領進

21人

山川文化ホール大ホール
（総務水道）外薗幸吉、◎高田チヨ子
（文教厚生）吉村重則、○東伸行、新川床金春
（産業建設）中村洋幸

29人

開聞総合体育館サブアリーナ
（総務水道）森時德、松下喜久雄
（文教厚生）臼山正志、○下川床泉
（産業建設）◎浜田藤幸、福永德郎、木原繁昭

21人

　指宿市議会では、指宿市議会基本条例に基づき、４月24日・26日、市内５中学校区で、昨年
に引き続き、議会報告会（議会と語ろかい）を開催しました。
　議会と語ろかいでは、平成29年第１回定例会（３月議会）における主な審議内容と結果につ
いて報告を行った後、市民との意見交換を行いました。
　なお、今回はより多くの皆さんのご意見をお聴きするため、グループごとに分かれて意見を
まとめるワークショップ形式で行いましたので、その概要を報告します。

市内５会場で開催しました。

ご参加ありがとうございました。

議会と語ろかい
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今
回
の
議
会
と
語
ろ
か
い
は
、
限
ら
れ
た
時
間
の
中
で
参

加
者
が
自
由
に
意
見
を
出
し
合
い
、
前
向
き
な
意
見
交
換
が

期
待
で
き
る
ワ
ー
ク
シ
ョ
ッ
プ
形
式
で
行
い
ま
し
た
。

語
ろ
か
い
の
流
れ

⑴
３
月
定
例
会
で
審
議
さ
れ
た
事
項
の
中
か
ら
、
あ
ら
か
じ
め
設
定

し
た
全
地
域
共
通
の
主
要
テ
ー
マ
と
地
域
ご
と
に
関
心
が
高
い
と

思
わ
れ
る
テ
ー
マ
に
つ
い
て
概
要
を
報
告

⑵
報
告
を
受
け
た
テ
ー
マ
ご
と
に
、
各
グ
ル
ー
プ（
５
人
）で
互
い
に

意
見
を
紙
に
書
い
た
後
、
話
し
合
い

⑶
各
グ
ル
ー
プ
か
ら
出
さ
れ
た
意
見
を
集
約
・
整
理
し
、
多
か
っ
た

意
見
・
要
望
・
質
疑
の
発
表
お
よ
び
一
部
回
答

今
回
設
定
し
た
テ
ー
マ

⑴
全
地
域
共
通
の
テ
ー
マ　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

　

①
サ
ッ
カ
ー
場
・
多
目
的
グ
ラ
ウ
ン
ド
整
備
事
業
、
②
新
た
な
交

　

通
体
系
構
築
事
業
、
③
新
ご
み
処
理
施
設

⑵
地
域
ご
と
の
テ
ー
マ

（
指
宿
地
域
）

　

①
新
潟
口
雨
水
ポ
ン
プ
場
の
完
成
お
よ
び
弥
次
ヶ
湯
雨
水
ポ
ン
プ

　

場
の
設
計
委
託
、
②
指
宿
港
海
岸
整
備
事
業
、
③
Ｎ
Ｈ
Ｋ
大
河

　

ド
ラ
マ
西せ

ご郷
ど
ん
放
映
決
定
に
伴
う
受
け
入
れ
対
策

（
山
川
地
域
）

　

①
指
宿
市
望
ま
し
い
学
校
づ
く
り
、
②
Ｎ
Ｈ
Ｋ
大
河
ド
ラ
マ
西
郷

　

ど
ん
放
映
決
定
に
伴
う
受
け
入
れ
対
策
、
③
山
川
港
外
港
岸
壁

　

延
伸
と
航
路
筋
等
し
ゅ
ん
せ
つ
お
よ
び
高
度
衛
生
管
理
型
市
場

　

の
新
設
計
画

（
開
聞
地
域
）

　

①
指
宿
市
望
ま
し
い
学
校
づ
く
り
、
②
国
民
宿
舎
か
い
も
ん
荘
跡

　

地
利
用
、
③
唐
船
峡
周
辺
整
備
事
業
基
本
計
画

※
ス
ム
ー
ズ
に
会
を
進
行
で
き
る
よ
う
、
市
内
の
フ
ァ
シ
リ
テ
ー
タ

ー
の
皆
さ
ん
で
組
織
す
る
指
宿
フ
ァ
シ
リ
テ
ー
シ
ョ
ン
ラ
ボ
の
ご

協
力
を
い
た
だ
き
ま
し
た
。
各
会
場
で
は
、
フ
ァ
シ
リ
テ
ー
タ
ー

の
皆
さ
ん
に
グ
ル
ー
プ
を
回
っ
て
助
言
を
い
た
だ
き
、
有
意
義
に

終
え
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

 

サッカー場整備について
問　予算は承認されたのに反対陳情が採択となった

理由は何か。
答　審議の結果、市民のためのサッカー場は必要で

あるが、内容・規模等については再検討すべきと
いう多数意思となったところである。
問　議員は市民の声を聴かず、個人としての判断を

しているのではないか。
答　市の福祉向上のために、総合的に勘案して判断

しているものと思っている。
問　サッカー場は、造るのか、造らないのか。
答　今回、サッカー場・多目的グラウンド整備の基

本設計委託に係る予算が承認されており、建設に
向けて進んでいる。
問　市の予算で造るのか。
答　全て市の予算ということではなく、合併特例債

等を活用していく。

新ごみ処理施設について
問　ごみの発生量を１割以上削減しないといけない

が、その対策をどのように考えるか。
答　生ごみの水分をひと絞りして減らすことや、生

ごみ処理機購入補助の利用促進等を図りながら、
市民と協働でごみの減量化に取り組んでいきたい。

【意見】
　　サッカー場建設の予算をごみ減量化の予算にま

わしたらどうか。

サッカー場整備に関して
問　なぜ反対する議員がいるのか。
答　「25億円も掛けて造る必要があるのか。今後の

財政負担を最大限考慮すべき」という議員の意思
が多数であった。
問　自由に出入りしてサッカーができるのか。また、

中・高生が使う場合の使用料はどうなるのか。
答　まだ計画段階であり、そこまで決めていない。
問　合併特例債について詳しく説明してほしい。
答　総事業費の95％を借りることができ、その元利

償還金の70％が普通交付税で市に入ってくる有利
な事業である。サッカー場建設（約25億円）に利用
した場合、市の負担は最初が約１億2,700万円、後
年度が約６億７千万円、合計約７億9,700万円と
なり、一般財源を３分の１ほどに縮減できる。

新ごみ処理施設について
問　ごみの量は、平成28年度実績で１日当たり60.8ｔ

あるが、新ごみ処理施設の処理能力は、１日当た
り54ｔしかない。どのように対応するのか。
答　１日16時間の稼動時間の延長や、土日の稼動を

考えている。
【意見】
　　議会報告会を開いてくれるのはありがたいと思

う。しかし、時間が限られており消化不良の感で
帰ることになる。どういうやり方が良いのか分か
らないが、議員は我々市民が満足する会をしてほ
しい。また、報告の時間が長過ぎると感じた。

北指宿中学校区南指宿中学校区
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サッカー場整備について
問　今回のサッカー場の広大な土地を全て取得でき

るのか。
答　開発公社が持っている土地がほとんどであるが、

まだ交渉途中であり、数カ所残っている。
問　年間の維持管理費はどれくらいか。
答　メイングラウンド700万円、サブグラウンド50

万円、クラブハウス・その他400万円、人件費700
万円で合計1,850万円という計画になっている。

ごみ処理問題について
問　生ごみの堆肥化と減量化の取り組みを伺う。
答　４月から新田ふれあい団地で生ごみの堆肥化実験

が始まっており、今後広がっていくと思う。減量化
の取り組みとして、生ごみ処理

　機器購入補助、指宿地域での古
　着回収等を行っている。また、
　生ごみを最後にひと絞りして、
　水分を切ることも大切である。

【要望】
○池田小学校から中浜地区に向かう途中にとても暗

い箇所があり、保護者から街灯設置を要望する声
が上がっている。

○西指宿中学校の前に、押
　しボタン式の信号機を設
　置してほしい。

地熱の恵みについて
問　地熱の恵みの開発については、国の全額補助に

より計画されていたのに、なぜ、凍結に至ったのか。
答　観光関係事業者や温泉に携わっている方々など、

市民から既存温泉への影響などについて心配する
声が届いており、丁寧に説明し、より多くの市民
の深い理解を得るために、市が取り下げた。

小中一貫校について
問　小中一貫校については、子どもたちを中心に考

え、不安がある地域に学校を残してほしいと思うが。
答　これから教育委員会が各地域で行う説明会の中

で、意見を出してほしい。
問　放課後児童クラブ等はどうなっていくのか。
答　今は幼稚園や保育所等で行われているが、小中

一貫校になったとき、どう運営されるかは今後の
研究課題である。

新交通体系について
問　高齢化によって交通弱者が多くなると思うが、

現在のままでは利便性が悪いので改善してほしい。
答　利便性が良くなるように、今後検討委員会で諮

っていってもらう。
【要望】
　　指宿港海岸整備に関して、これから緑地化や道

路整備など、市の予算を伴う事業が多く見込まれ
ているので、議員の方々もワークショップに積極
的に参加してほしい。

西指宿中学校区山川中学校区

問　

多
く
の
方
か
ら
現
状
の
市
内
循
環
バ
ス
は
利
用
し
に
く
い
と
聞

く
。
年
配
の
方
や
障
害
者
、
観
光
客
が
利
用
し
や
す
い
よ
う
取
り

組
め
な
い
か
。
ま
た
、
た
ま
て
箱
温
泉
に
、
市
内
か
ら
の
シ
ャ
ト

ル
バ
ス
を
運
行
で
き
な
い
か
。

答　

今
回
、
バ
ス
の
小
型
化
や
乗
り
降
り
を
し
や
す
く
す
る
改
善
も

さ
れ
る
よ
う
で
あ
る
。
シ
ャ
ト
ル
バ
ス
の
件
は
、
執
行
部
に
し
っ

か
り
伝
え
た
い
。

問　

新
ご
み
処
理
場
は
、
な
ぜ
24
時
間
運
転
し
な
い
の
か
。
ま
た
、

16
時
間
運
転
に
よ
る
温
度
差
が
、
レ
ン
ガ
の
耐
久
性
に
影
響
し
な

い
の
か
。

答　

24
時
間
運
転
す
る
に
は
、
ご
み
の
量
が
足
り
な
い
と
の
こ
と
で

あ
る
。
レ
ン
ガ
の
耐
久
性
に
つ
い
て
は
、
温
度
変
化
を
想
定
し
て

作
ら
れ
て
い
る
の
で
、
問
題
な
い
と
聞
い
て
い
る
。

問　

レ
ジ
ャ
ー
セ
ン
タ
ー
の
入
浴
料
が
、
設
備
の
充
実
し
た
ヘ
ル
シ

ー
ラ
ン
ド
と
同
じ
な
の
は
納
得
で
き
な
い
。
下
げ
る
べ
き
で
は
な

い
か
。

答　

ヘ
ル
シ
ー
ラ
ン
ド
は
指
定
管
理
だ
が
、
レ
ジ
ャ
ー
セ
ン
タ
ー
は

直
営
で
、
昨
年
度
も
３
５
０
０
万
円
の
赤
字
と
聞
い
て
い
る
。
使

用
料
の
件
は
要
望
と
し
て
伝
え
た
い
。

問　

開
聞
岳
一
周
道
路
は
、
ど
の
よ
う
な
計
画
か
。

答　

か
い
も
ん
荘
跡
地
の
ホ
テ
ル
完
成
に
合
わ
せ
て
、
一
周
道
路
も

で
き
る
と
聞
い
て
い
る
。
土
木
課
も
予
算
は
確
保
し
て
い
る
よ
う

で
あ
る
の
で
、
岩
崎
産
業
の
同
意
が
得
ら
れ
れ
ば
で
き
る
と
思
う
。

【
要
望
】

　
　

サ
ッ
カ
ー
場
が
他
の
自
治
体
に
で
き
る
か
ら
指
宿
に
要
ら
な
い

と
い
う
の
は
理
由
に
な
ら
な
い
。
現
状
で
は
サ
ッ
カ
ー
を
す
る
環

境
が
非
常
に
悪
い
の
で
、
少
年
団
や
中
体
連
・
高
体
連
の
意
見
を

聴
い
て
ほ
し
い
。

※
ご
協
力
い
た
だ
い
た
ア
ン
ケ
ー
ト
結
果
お
よ
び
会
場
ご
と
の
詳
細

な
内
容
は
、
後
日
、
市
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
に
掲
載
し
、
同
様
の
内
容

を
市
議
会
事
務
局
で
も
閲
覧
で
き
る
よ
う
に
し
ま
す
。

開
聞
中
学
校
区

西指宿中正門前
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